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Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A Presidente declarou 

aberta a Sessão de nº 1953 e verificou-se a existência de quórum regular, constatando-se a 

presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, 

FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, MARLISE MARIA 

GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS. A Presidente registrou a 

presença da Sra. Alessandra da Mecânica RK e do Sr. Alexandre dos Santos, Secretário de Obras, 

que irão fazer uso da tribuna. Ressaltou que irá convidar todos os secretários municipais para 

virem a Casa e falarem sobre suas atividades na secretaria.  A seguir a Presidente colocou para 

apreciação a Ata de nº 1952 do dia 21/08/2023 que teve seu conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 185/2023 que encaminha para apreciação os Projetos de 

Lei nº 60/2023, 61/2023 e 62/2023. Of. Gab. nº 186/2023 em resposta ao ofício 171/2023. 

Convite para abertura oficial da Semana da Pátria no dia 1º de setembro, ás 8h na EMEF 

Concórdia. Convite para a abertura oficial da 46ª Expointer no dia 1º de setembro às 10h 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 - PEDIDO DE INFORMAÇÃO: a) Cópia do projeto 

aprovado para o Belvedere; b) Cópia da ART do responsável pelo projeto, valor pago pelo 

projeto e nome da empresa ou profissional contratado; c) se possui licenciamento ambiental; 

d) qual o valor total orçado para execução do projeto. 2 – PEDIDO DE INFORMAÇÃO: a) 

para qual finalidade será utilizada a cozinha sob medida com eletrodomésticos na Sociedade 

Concórdia? Qual o cronograma? b) existe algum levantamento técnico das reformas e 

consertos necessários a serem feitos na Sociedade e qual o orçamento estimado de valores a 

serem investidos? c) Informe se o local foi vistoriado pela Vigilância Sanitária e Corpo de 

Bombeiros, apresentando os devidos alvarás dos dois órgãos. 3 - PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO: Considerando a publicação do decreto 50/2023 que instituiu a comissão 

municipal sobre MUDANÇAS CLIMÁTICAS, solicita: a) Cópia da Portaria de nomeação dos 

membros; b) quais os trabalhos realizados até a presente data, ou plano de trabalho; c) quando 

acontecem as reuniões da comissão, com data e horário. 4 – PEDIDO DE INFORMAÇÃO: 

considerando a publicação do decreto 45/2023 que declarou situação de emergência no 

município solicita seja informado se foi recebido recursos da União ou do Estado referente ao 

evento, quais valores e para o que foi usado e, não tendo recebido, informe se há previsão e o 

motivo. MARLI solicita: 1 – PEDIDO DE INFORMAÇÃO: a) Que o Executivo informe 

quem são os membros do Conselho Municipal de Agropecuária, qual a data e horário, e qual o 

local das reuniões ordinárias; b) quem é o Presidente e contato ou e-mail do mesmo; c) Cópia 

do Regimento Interno do Conselho e da Ata da eleição do Presidente.  

TRIBUNA LIVRE: A Sra. Alessandra sócia proprietária da Mecânica RK fez uso da tribuna 

e disse que a empresa é familiar, composta por pai e filhos, no caso ela e seus irmãos e estão  
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no ramo há 24 anos e cada ano buscam novos objetivos para que a empresa continue a crescer. 

Alessandra disse que está na Casa com a intenção de solicitar o apoio dos vereadores para 

infraestrutura para melhorias. Disse que a empresa é direcionada a linha pesada de caminhões, 

ônibus com bastante entrada e saída e por isso querem fazer as melhorias. Alessandra falou 

que a empresa conta com uma equipe de 22 pessoas, com objetivo de contratação até o final 

do ano de mais duas pessoas. Marli abriu a palavra aos vereadores para fazerem as suas 

considerações. Volnei parabenizou a mecânica pelo bom trabalho realizado. Marli também 

parabenizou pelos bons serviços prestados, desejando sucesso. Após as colocações da Sra. 

Alessandra, a Presidente convidou o Sr. Alexandre, secretário de obras para fazer uso da 

tribuna. Alexandre entregou para a presidente um relatório das ruas que foram feitas em sua 

gestão. Disse que já foram feitas 113 ruas desde que assumiu a secretaria. Falou que no Bairro 

União a empresa que ganhou a licitação se apresentou para iniciar os trabalhos... Em Picada 

Feijão vai ser feita a Rua São João, além do asfaltamento da Rua 48 Baixa, a Rua Perimetral... 

O vereador Volnei comentou sobre as paradas de ônibus, e disse que havia solicitado duas em 

maio, e falou que por fim sempre a mesma empresa ganha, e já é final de inverno e agora a 

recém vão começar a fazê-las... Alexandre respondeu dizendo que isso não passa por ele, 

apenas ficou sabendo da empresa que ganhou e que vai se apresentar para trabalhar... O 

vereador Leonir parabenizou o Alexandre pelo trabalho que está fazendo, as pessoas estão 

gostando. Volnei também agradeceu por sempre ser atendido pelo secretário e sempre receber 

uma resposta. Marlise também agradeceu por ser atendida pelo Alexandre. Fabiani também 

parabenizou o Alexandre pelo seu trabalho, dizendo que também sempre é atendida. Satoshi 

também parabenizou o Alexandre, pela organização da secretaria e o engajamento da equipe... 

Ivanir também elogiou o Alexandre e perguntou se a secretaria de obras tem falta de pessoal, 

alguma demanda de pessoas... Alexandre disse que se tivesse mais funcionários iria conseguir 

melhor as demandas... O vereador Edio perguntou sobre a Rua Pedro Diehl. Alexandre disse 

que foi finalizada a pavimentação, só falta fazer a calçada. Marli perguntou no que a 

secretaria está trabalhando agora. Alexandre disse que a programação é o Bairro União, a Rua 

São João, a Colônia Japonesa e a 48 Baixa que precisa estar pronto até o final do ano. Marli 

parabenizou o Alexandre pelo seu trabalho e agradeceu por sempre atende-la. Marli pediu ao 

Alexandre para que a ajude a convencer o Prefeito a fazer o trecho da Perimetral que ainda 

não foi contemplado pelas emendas, (contempla todos os que passam por ali) devido a poeira 

constante e afim de diminuir o trânsito pela Avenida Bom Jardim (primeiro tirar a poeira das 

ruas e depois passa asfalto em cima do calçamento)... Marli disse que não é só a Perimetral, e 

sim todas as ruas que ainda não tem calçamento e depois colocar asfalto por cima do 

calçamento. Marli encerrou parabenizando o secretário pelo trabalho e disse que ficou feliz 

em ver todos o parabenizando. Alexandre disse que comentará com o Prefeito sobre a 

Perimetral, agradeceu a oportunidade e convidou os Vereadores a irem até a secretaria e tomar 

um café com ele... 
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PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 60/2023 – Autoriza o desdobro de área e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 61/2023 – Cria cargo na Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o 

Plano de Carreira dos Servidores e Institui o Respectivo Quadro de Cargos. Referente esse 

Projeto, a Presidente Marli pediu que os colegas tirem suas dúvidas durante a semana, pois o 

mesmo trata da educação, e disse que tem o NAI que atualmente está sem coordenação e 

também disse que foi feito um estudo para ver uma pessoa para conduzir os trabalhos, e não é 

qualquer pessoa que tem a habilidade ou o dom para conduzir o Núcleo. A pessoa que ocupará 

o cargo é uma psicóloga de 20 horas que vai ser nomeada. Marli disse que ficou bastante 

surpresa que atualmente tem 94 alunos de inclusão... pediu que se os vereadores tiverem 

dúvidas que vão até a semec para esclarecimentos... os vereadores concordaram. 

Projeto de Lei nº 62/2023 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2374/2008, que 

institui o Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município de Ivoti 

e dá outras providências. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de 

direito real de uso (CDRU) para fins habitacionais. Volnei disse que foi atrás de dados 

referente ao projeto e verificou a Sra. Loraci Salete Carvalho, segundo informações, ela 

ganhou um lote sim, mas ela repassou o mesmo ao seu companheiro da época, Antônio Carlos 

dos Passos, que atualmente mora em Taquara, sendo que o lote está vazio, e o Antônio nem 

tinha vínculo nenhum com o DNER, ele era um guarda terceirizado de empresa com sede em 

São Leopoldo. Volnei disse que se pretendo com o projeto, o repasse do lote para o filho de 

Loraci, mas esse lote já tem dono, que é o Sr. Sérgio, mas ele ainda não construiu nada encima 

do lote e no contrato feito com a União, não previa lotes para os filhos, só para quem tinha 

vínculo com o DNER da época, que hoje é o DNIT. Volnei sugeriu que o projeto fosse bem 

avaliado antes da votação, pois irá encaminhar o mesmo ao MP. Volnei solicitou cópia da ata 

da reunião onde foi definido os beneficiários do Programa. 

Projeto de Lei nº 54/2023 – Autoriza a dar em Cessão de Uso gratuito, imóvel de propriedade 

do Município, à Mitra da Diocese de Novo Hamburgo, Comunidade Santa Ana. 

Projeto de Lei nº 55/2023 – Autoriza a celebração de Termo de Fomento com a Associação 

Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ 89.723.407/0001-50. Marli disse que estará 

apresentando uma emenda para cedência gratuita por um período (cinco anos) para realização 

de atividades de Plug ou outros grupos, ou uma escolinha de bolão. Marli disse que estará 

apresentando a emenda na semana que vem. O Vereador Ivanir disse que avaliando o projeto 

constatou que só veio a justificativa e o plano de trabalho, mas falta os documentos, já que é 

um incentivo, faltam as negativas, estatuto social, CNPJ, informações quanto ao prédio se está  
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regular ou não, número de sócios. Ivanir acredita que é uma Associação com fins sociais que é 

diferente de filantropia e pediu as ações que essa entidade tem praticado socialmente, ou seja, 

um relatório de ações e atividades que essa sociedade desenvolveu nos últimos dois ou três 

anos para se ter uma base já que é um valor considerável... Marli fez uma colocação referente 

ao valor de 600 mil, e disse que já conversou com o prefeito que informou que 150 mil vieram 

de emenda do Deputado Elton Weber e 150 mil estão a caminho e daqui a pouco vem mais 

150 mil e no final ficaria para o Município o valor de 150 mil reais. Volnei solicitou o estatuto 

da associação e sugeriu que fosse convidado alguém da associação para vir à Casa para 

esclarecer dúvidas e também pediu de qual dotação orçamentária esse recurso irá sair e são 

emendas, que o Executivo encaminhe os comprovantes dessas emendas para serem 

apresentadas à população. Volnei disse que colocou uma publicação no face e tem pessoas 

que estão o ameaçando é preciso expor, e não falar só de promessas Marli disse que já tem 

uma pessoa inscrita para fazer uso da tribuna além de mais um secretário que será convidado. 

Edio falou que agora entendeu que tem a questão das emendas do deputado, mas sugeriu que 

quando esses projetos vêm à Casa, deveria ser mencionado que tem emendas previstas. Ivanir 

disse que assim fica difícil explicar para a comunidade esse incentivo de 600 mil, e acha que 

irá abrir alguns precedentes, e disse que foi questionado por duas outras associações que 

também querem entrar com projeto, e é justo, se vai beneficiar uma precisa beneficiar as 

outras, pois legislam para a comunidade... Volnei disse que segundo informações, alguns 

dizem que tem a ver com a Sociedade Concórdia, mas que o Grupo de Bolão da Sociedade 

Concórdia foi para lá porque a sociedade concórdia foi interditada e alguns anos depois o 

prefeito pediu para o engenheiro liberar e não liberou, e por isso em suas proposições pediu se 

existe laudo para a liberação de uso... Marli comentou sobre a fala do Volnei e também 

colocou sua posição quanto às outras associações solicitarem também recursos, falou que se 

tem recurso para colocar asfalto por cima de calçamento de 17 ruas, tem recursos para ceder 

para as entidades e empresas... Ivanir comentou se não teria sido mais viável investir esse 

valor na recuperação da sociedade concórdia que tem valor histórico que já tinha a tradição do 

bolão, que era a história da própria sociedade... 

Projeto de Lei nº 56/2023 – Inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2373/2008 que estabelece 

o Plano de Carreira dos Servidores e Institui o respectivo Quadro de Cargos. Volnei sugeriu 

que fosse feita uma emenda para que cada equipe seja de três pessoas, para não serem equipes 

de um home só. Satoshi complementou a fala de Volnei e comentou que poderia ser um 

servidor que vai dirigir um veículo para levar as pessoas e ele sozinho faz isso, daqui a pouco 

vai ter equipe de um homem só ... Marli disse que o prefeito comentou que tem a questão do 

motorista, do eletricista, que podem fazer sozinhos o seu trabalho ... 

Projeto de Lei nº 58/2023 – O Município de Ivoti fica autorizado a coletar resíduos de poda 

de galhos, sem prévia trituração mecânica, e realizar produção de composto orgânico no 

CEAMI ou em demais logradouros autorizados para tal fim, e dá outras providências.  
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Projeto de Lei nº 59/2023 – Institui a Campanha “agosto Lilás” e realização pelo Centro de 

Referência da Mulher em parceria com as escolas municipais de Ivoti.  

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 50/2023 – Autoriza o Poder Executivo a regularizar com regime especial os 

lotes urbanos registrados no cadastro municipal e não individualizados no Registro de 

Imóveis. Esse Projeto está em consulta pública até 15/09/2023. 

Projeto de Lei nº 51/2023 – Autoriza a aprovação de projeto de regularização e dá outras 

providências. Volnei disse que foi até o DPU e pegou o número do processo de 

desmembramento que foi encaminhado em setembro de 2010 e foi autorizado em 12/2010, 

onde foi anexada uma foto de satélite do dia 04/06/2009. Disse que puxou uma foto de 

novembro de 2010, onde os prédios já existiam no local (que estão solicitando a 

regularização) e perguntou do porque essa informação foi omitida, uma vez que os prédios já 

estavam lá, foi um deslize da arquiteta? Pois deveriam ter visto isso já em 2010. Falou da taxa 

de ocupação que é 87.1 e a taxa de permeabilidade que precisa ser de 20% está em 11,46... 

Volnei disse que esse projeto é igual ao projeto da palmares, que é de criar uma Lei para 

burlar outra Lei. Volnei disse que iria usar uma frase que o prefeito em uma reunião com ele 

usou “que faz não porque ele quer, mas porque precisa para no futuro não responder no 

Ministério Público”. Volnei disse que espera também não precisar pegar advogado no futuro 

para lhe defender... Marli disse que se trata de uma empresa que precisa fazer a ocupação 

desses lotes e acha que deveria sim fazer, pois tantas empresas são ajudadas... Cleiton disse 

que tem uma diferença com relação ao projeto da palmares, pois ali tinha a preocupação com 

o recuo viário. Volnei sugeriu que seja alterado o Plano Diretor, pois tem mais casos assim no 

Município. Marli disse que concorda, que seja encaminhado um projeto que diga que tudo que 

já tinha antes da Lei que permaneça ... 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 47/2023 – Concede incentivo financeiro à empresa Mecânica RK Ltda ME. 

As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

Emenda nº 11/2023 ao PL 48/2023. Marli, autora da emenda, solicitou a retirada mesma pois 

foi atrás e fez uma reunião com os membros do conselho de trânsito e com a secretária de 

educação onde lhe mostraram os dados que não tem problema se aumentar a idade dos ônibus 

uma vez que a fiscalização é enorme. Tem contrato com uma empresa até 2026, as licenças 

estão todas em dia, o laudo de inspeção veicular é feito de seis em seis meses (é caro, em 

torno de 400 a 600 por ônibus). Marli disse que se não aumentar os anos, provável que não se 

encontre empresas para participar da licitação. Além dessa reunião, Marli foi até a empresa 

que atualmente está fazendo o transporte para conferir se realmente confirmava o que a 

equipe lhe colocou e confirmou (todos os ônibus têm todas as pastinhas com a regularização). 

Marli disse que o projeto pode ser aprovado com toda a tranquilidade. Ivanir também fez suas  
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colocações positivas quanto ao projeto. Marli pediu que os pais conversem com seus filhos, 

pois foi informada que tem alunos que estão cortando os assentos dos ônibus... 

Projeto de Lei nº 48/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 1912/2003, que 

regulamenta o serviço de transporte de escolares no Município de Ivoti. As comissões 

apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: SATOSHI comentou sobre o Projeto de Lei nº 51, referente a 

regularização da Oficina Mecânica, o correto seria o Município ter uma contrapartida, assim como 

foi feito com o projeto da DASS. Deveria ser um projeto de incentivo, que autoriza e permite, mas 

precisa trazer retorno para a administração municipal, precisa vir todo o texto junto com o 

projeto... Cleiton disse que os donos da oficina dependem de carros estragados, não é como o 

DASS, e querem regularizar a situação... Ivanir disse que queria deixar claro que precisa da 

regularização, mas que não dá para legislar para uns e para outros não. Deveria ser mexido na 

questão dos recuos... Falou do projeto que encaminhou sobre a regularização dos decks, disse que 

é necessário evoluir assim como em outras cidades... sugeriu fazer uma força tarefa para 

regularizar as situações... Satoshi disse que pela comissão de justiça estará irregular, a não ser que 

seja transformado em projeto de incentivo... Ivanir sugeriu uma emenda ao Projeto colocando que 

a oficina permaneça no Município por mais 05 anos com o mesmo número de empregos. A 

assessora jurídica sugeriu que o projeto seja devolvido ao Executivo para que faça as alterações. 

MARLI mostrou fotos com placas de ruas e disse que já havia conversado com o Prefeito a 

respeito, pois recebeu reclamação de moradores. Marli disse que por acaso passou nas ruas (fotos) 

e viu que as placas estavam retas e solicitou que seja encaminhado o nome da empresa e o que já 

foi refeito desde a reclamação, ou se já foram tomadas providências, pediu que as fotos fossem 

encaminhadas junto. Satoshi disse que é devido ao vento que as placas estão assim... Marli disse 

que deveria notificar a empresa para resolver a questão... Marli também atualizou os dados do 

coronavírus e da dengue, e disse que tem muitas pessoas aguardando. Falou que no total tem 900 

pessoas que já contraíram a dengue e tem 71 pessoas atualmente com a doença, e pediu 

novamente que o Prefeito pense em alguma maneira para resolver essa questão... A covid, disse 

que recebeu 370 casos em análise, em isolamento 02 pessoas, com uma alta. Nada mais havendo a 

declarar, a Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a presente sessão, convocando a 

todos para a próxima no dia 04/09 às 18h30min. E para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER 

KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será 

assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


